

Domingo 6 de marzo de 2022

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ESTALLA VIOLENCIA

Porra de gallos detona una de las mayores riñas con 22 heridos, 2 de ellos graves, habrá castigo, advierte Kuri y pospone gira; la liga MX hará una fuerte sanción. (DQ, principal)

N: CONDENA TOTAL

En El Corregidora la peor jornada de su historia hordas criminales. (N, principal)

AM: SÁBADO NEGRO EN LA CORREGIDORA

El partido entre Querétaro y Atlas se suspendió tras actos violentos, al cierre de esta edición, las cifras indican 22 heridos, dos en estado de gravedad. (AM, principal)

EUQ: REPORTAN 22 HERIDOS EN LA BATALLA DE AFICIONADOS

Protección Civil informó que 9 personas se trasladaron al hospital. Se aplicará la ley con todas sus consecuencias, no habrá impunidad, asegura el gobernador Mauricio Kuri. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

ANUNCIA KURI 'RESCATE' DE ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO EN QUERÉTARO

El gobernador Mauricio Kuri anunció que se mantendrá el programa de tiempo completo en Querétaro. Esto tras la cancelación de este programa federal, por lo cual el Gobierno estatal lo operará con recursos estatales. "Mantendremos las 365 escuelas de tiempo completo canceladas por el Gobierno Federal. Gracias a los contribuyentes y finanzas sanas, invertiremos en beneficio de 31 mil alumnos para elevarlos al siguiente nivel", publicó a través de su cuenta de Twitter. (DQ, N, AM, EUQ)

DA SEGUIMIENTO KURI EN HOSPITAL A LESIONADOS EN RIÑA DE LA CORREGIDORA; DESCARTA FALLECIMIENTOS

El gobernador Mauricio Kuri acudió al Hospital General de Querétaro, con la finalidad de ofrecer su apoyo a los aficionados del Atlas afectados por la violencia que se registró en el Estadio Corregidora. En un breve video difundido en sus redes sociales el mandatario lamentó que en el fútbol se registre este tipo de situaciones. Asimismo, indicó que en el Hospital General se encuentran 14 lesionados, de los cuales cuatro están por dar de alta, dos en condición grave, el resto estables. (N, DQ)

KURI CANCELA GIRA POR EUROPA TRAS DISTURBIOS EN EL CORREGIDORA

Tras los hechos de violencia en el estadio Corregidora, el gobernador Mauricio Kuri garantizó todo el peso de la ley contra quienes resulten responsables, al tiempo que anunció la suspensión de su gira por Europa. "Por ello, he pospuesto mi salida a Europa en gira de atracción de inversiones hasta que se inicien las investigaciones y se deslinden responsabilidades, por acción u omisión", anunció a través de su cuenta de Twitter. (N, AM)

CONDENA GOBERNADOR, VIOLENCIA EN EL CORREGIDORA

El gobernador Mauricio Kuri condenó lo sucedido esta tarde en el Estadio Corregidora durante el partido entre Gallos Blancos contra el Atlas de Guadalajara y aseguró que no habrá impunidad. A través de su cuenta de Twitter, el mandatario aseguró que se giraron instrucciones para que se aplique todo el peso de la ley contra los responsables y se llamará a rendir cuentas a la empresa propietaria de Gallos Blancos. "Condeno con toda energía la violencia del día de hoy en el Estadio Corregidora. La empresa propietaria de Gallos e instituciones deberán responder por los hechos. He dado instrucciones para que se aplique la ley con todas sus consecuencias. En Querétaro no hay impunidad", destacó en un primer tuit. (DQ, AM)

NO HAY MUERTOS POR CAMPAL EN EL CORREGIDORA: MURGUÍA

Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB, informó que tras la batalla campal que se registró la tarde de este sábado en el estadio Corregidora no hay personas fallecidas. Mediante su cuenta de Twitter, Murguía Gutiérrez

Domingo 6 de marzo de 2022

afirmó que en este y en otros casos no habrá impunidad. “Al momento NO HAY PERSONAS FALLECIDAS producto de los inexcusables actos de violencia en el estadio Corregidora”, refirió la funcionaria estatal. Derivado de los hechos registrados la tarde de este sábado en el estadio Corregidora, la CEPC informó que hasta el momento no se tiene reporte de personas fallecidas, 22 personas lesionadas, 9 de ellos trasladados al Hospital General y de estos, dos de ellos de gravedad. Por su parte el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, dijo que ya se comunicó con el gobernador Mauricio Kuri, donde ofreció su apoyo para la atención de ciudadanos que hicieron el viaje. (DQ, N)

CONDENA TOTAL

La CEPC informó anoche que, a raíz de los hechos registrados en el Estadio Corregidora, no se tiene reporte de personas fallecidas, pero esa historia según las imágenes difundidas anoche podría cambiar en la conferencia del gobernador Mauricio Kuri y las autoridades involucradas a las 10:00 horas. El gobernador informó que 14 personas son atendidas en el Nuevo Hospital General, dos de ellas en condición grave, cuatro por darse de alta y el resto se encuentran estables. (N)

GOBIERNO ESTATAL DARÁ PORMENORES DE ALTERCADO EN EL CORREGIDORA; MIKEL ARRIOLA ESTARÁ EN QUERÉTARO

Este domingo en punto de las 10:00 de la mañana, las autoridades del gobierno de Querétaro encabezarán una rueda de prensa para brindar mayores detalles sobre el altercado ocurrido durante el juego entre Atlas y el Querétaro en el Estadio Corregidora. Cabe mencionar que Mikel Arreola, presidente de la Liga MX confirmó que este domingo estará en Querétaro y prevé visitar a las personas lesionadas, además de que ya trabaja en conjunto con las autoridades para evitar este tipo de altercados en el estado. (N)

INVIERTEN \$245.5 MILLONES PARA LA ADQUISICIÓN DE PLACAS

El gobierno estatal de Querétaro invirtió 243 millones 569 mil 693 pesos para la adquisición de placas, tarjetas de circulación y calcomanías de identificación vehicular, confirmó Mario Ramírez Retolaza, oficial mayor del Poder Ejecutivo. Dicha cantidad se pagó a la empresa Placas y Señalamientos Mexicanos S.A. de C.V., la cual ganó la licitación pública nacional estatal que emitió la Secretaría de Finanzas, de acuerdo con el funcionario estatal. (DQ)

PODER LEGISLATIVO

DIPUTADOS PIDEN INFORME SOBRE VIOLENCIA EN EL CORREGIDORA

Los dueños del equipo e instituciones deben rendir informe, externó el presidente de la Junta de Coordinación Política en la LX Legislatura local, Guillermo Vega, ante los incidentes ocurridos en el estadio Corregidora. A través de sus redes sociales también respaldó las medidas adoptadas por el gobernador del estado, Mauricio Kuri, y sostuvo que existe confianza de que se llegará a las últimas consecuencias por los actos ocurridos. (ADN)

CONGRESO DE QUERÉTARO ESTÁ A LA ESPERA DE LEY ESTATAL DE AGUAS

La LX Legislatura local se mantiene a la espera de la propuesta de la Ley Estatal de Aguas, la cual está trabajando la CEA, indicó el diputado local, Antonio Zapata Guerrero, al cuestionarse sobre los avances de esta legislación y en donde no se tiene una fecha precisa. Detalló que esta iniciativa se estima que sea analizada dentro de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones, que preside el diputado Germaín Garfias, en donde se procederá a su revisión y las modificaciones que consideren los legisladores. (ADN)

DIPUTADA PANISTA DE QUERÉTARO PIDE ‘RESPETAR INMUEBLES’ EN MARCHA FEMINISTA

La diputada local panista Selene Salazar, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la LX Legislatura reiteró un llamado para que las mujeres que participen en las marchas del 8 de marzo lo realicen de manera pacífica y ‘respetando los inmuebles’. Además, como representante de la zona serrana, indicó que platicando con los presidentes municipales extendería este mismo llamado para realizar un evento de manera coordinada y responsable. (ADN)

Domingo 6 de marzo de 2022

NIEGA CHRISTIAN ORIHUELA QUE EXISTA DESUNIÓN DE MORENA EN EL CONGRESO LOCAL

“Nos debemos a un partido”, así pidió el diputado local Christian Orihuela Gómez la unidad del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en el Congreso local. En ese sentido, el legislador consideró que “es cosa de platicar, cada uno tiene su punto de vista, pero creo que va más allá de los representantes, va más allá de algunas opiniones”. Cabe recordar que han existido fricciones entre la bancada morenista en el Congreso del Estado desde el inicio de la Legislatura. A finales de noviembre, la diputada Laura Tovar Saavedra reconoció una falta de acuerdos entre los morenistas derivado de desacuerdos al elegir al diputado Armando Sinecio como coordinador. “Yo considero que el tema de la coordinación fue un asunto complicado, eso creo que nos dejó un poco desajustados desde el inicio. No hemos podido encontrar la forma de unirnos. Hay cosas que no hemos hecho como grupo”, lamentó. (CI)

BUSCARÁN SANCIONAR LAS TERAPIAS DE CONVERSIÓN

Se buscará que el congreso de Querétaro interponga sanciones contra las personas que ofrecen los denominados esfuerzos por corregir la orientación sexual e identidad de género, es decir, es que dicen contar con supuestas terapias destinadas a convertir a personas homosexuales en heterosexuales, pero la diputada local Andrea Tovar Saavedra. (EUQ)

MUNICIPIOS

LUIS NAVA CONDENA RIÑA EN ESTADIO CORREGIDORA

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, al igual que el gobernador Mauricio Kuri condenó los hechos ocurridos en el estadio Corregidora, en donde se enfrentaron aficionados de los equipos de fútbol Gallos vs Atlas. “Condenamos los hechos ocurridos hoy en el estadio Corregidora”, externó a través de su cuenta oficial de Twitter. (N, AM, ADN)

ARTISTAS UNIVERSITARIAS EN EL GÓMEZ MORÍN

Con una exhibición de diversas propuestas artísticas que abarcan literatura, poesía, pintura, ilustración, fotografía, dibujo, escultura, cortometraje, canto, música y baile, se inaugura la exposición jóvenes artistas universitarias “Isabel cabanillas” el martes 8 de marzo a las 18 horas en la galería uno del centro educativo y cultural del estado de Querétaro Manuel Gómez Morín. (EUQ)

BERNAL ALISTA EQUINOCCIO 2022

Ezequiel Montes continúa su preparación para una de sus más grandes tradiciones del Pueblo Mágico de Bernal, la celebración del 30 Aniversario del Equinoccio de Primavera. El evento se hará del 19 al 21 de marzo de 2022 y se espera una afluencia de más de 10 mil personas. (AM)

INFORMACIÓN GENERAL

FISCALÍA ABRE CARPETA DE INVESTIGACIÓN POR LOS HECHOS VIOLENTOS EN LA CORREGIDORA

La Fiscalía General del Estado inició una carpeta de investigación por los delitos de homicidio en grado de tentativa y violencia en espectáculos deportivos, tras la batalla campal registrada en el encuentro deportivo en el estadio la Corregidora. Se desconoce cuántas personas se encuentran detenidas, según la versión oficial hasta el momento no hay personas fallecidas. (AM, DQ)

AL MENOS 10 DETENIDOS TRAS CAMPAL ENTRE GALLOS BLANCOS Y ATLAS

Al menos 10 aficionados de Gallos Blancos detenidos en operativo conjunto entre la Guardia Nacional y PoEs además de 24 presuntos implicados ya son buscados por las autoridades. De acuerdo con los reportes preliminares, al menos 10 aficionados de Gallo Blancos fueron detenidos por elementos de la Guardia Nacional y policías estatales mientras trataban de escapar en el área de estacionamiento tras registrarse la riña al interior del estadio La Corregidora. (DQ)

Domingo 6 de marzo de 2022

TRAGEDIA EN EL CORREGIDORA

Todo comenzó con una bronca entre algunos aficionados y derivó en el ingreso de varias personas a la cancha debido al nivel de agresividad que hubo en el conato de bronca. Aficionados y jugadores corrieron para protegerse, pero no todos corrieron con suerte, pues hasta 8 personas golpearon a una. Corría el minuto 63 cuando una trifulca campal detuvo el encuentro entre Querétaro y Atlas, puesto que miembros de ambas aficiones invadieron la cancha, unos para resguardarse y otros más para seguir golpeando. (AM)

TRIFULCA EN EL CORREGIDORA SUSPENDIÓ PARTIDO QUERÉTARO-ATLAS

El partido Querétaro-Atlas de la novena jornada del Clausura del fútbol mexicano fue suspendido este sábado como consecuencia de actos de violencia que terminaron con invasión de la cancha por parte de los aficionados. Una pelea entre hinchas de ambos equipos, iniciada en las gradas, creció y fue a parar al terreno, un espectáculo incivil que provocó que los jugadores se refugiaron en los vestuarios y el árbitro diera por terminado el encuentro. Imágenes fuertes, de personas que golpearon a ensangrentados sin capacidad de defenderse han estremecido a Querétaro, en el centro del país, y a la liga. (N)

LIGA MX SUSPENDE JORNADA DOMINICAL TRAS VIOLENCIA EN QUERÉTARO

Tras los hechos de violencia ocurridos en el Estadio Corregidora de Querétaro en el juego entre Gallos Blancos y Atlas, la Liga MX anunció la suspensión de la jornada dominical correspondiente a la fecha 9 del Clausura 2022. Dicha suspensión aplica para tanto la Liga MX, Liga MX Femenil y Liga de Expansión MX, según se detalló en un comunicado. (N, EUQ)

CONDENA RECTORA DE LA UAQ HECHOS DE VIOLENCIA EN EL ESTADIO CORREGIDORA

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, condenó los hechos de violencia ocurridos esta tarde en el estadio Corregidora. A través de su cuenta de Facebook lamentó el que se haya puesto en riesgo la vida de personas inocentes. "Lamento profundamente los hechos acontecidos el día de hoy. El fútbol es un deporte que atrae a familias enteras. Hoy se ha puesto en riesgo la vida de niñas y niños, de personas inocentes. No hay justificación para la violencia, de ninguna índole". (N)

CONDENA MIKEL ARRIOLA HECHOS SUSCITADOS EN EL CORREGIDORA

Ante los zafarranchos que se presentaron en la cancha y gradas del Estadio La Corregidora, el presidente de la Liga Mx, Mikel Arriola, condenó los hechos y advirtió que castigará a quienes resulten responsables por la falta de elementos de seguridad. "Inadmisible y lamentable la violencia en el estadio la Corregidora de Querétaro. Se castigará ejemplarmente a los responsables por la ausencia de seguridad en el estadio. ¡La seguridad de nuestros jugadores y afición es prioridad! Seguiremos informando". (N)

SE SUMARÁ UAQ A PARO DE MUJERES EL 9 DE MARZO

La UAQ anunció que se sumará al paro de actividades por parte de las mujeres del próximo 9 de marzo, en el marco del Día Internacional de la Mujer. Este movimiento tiene como objetivo generar conciencia sobre la importancia de las mujeres en todos los ámbitos, por lo que podrán ausentarse de sus labores aquellas académicas, investigadores y administrativas de la máxima casa de estudios. (Q)

ORGANIZACIONES FEMINISTAS ENTREGAN "PLEBISCITA" A LA DDHQ

Mujeres feministas integrantes de diversas organizaciones locales entregaron ante el titular de la DDHQ, Javier Rascado Pérez la plebiscita, documento que concentra solicitudes y observaciones puntuales hacia la política de igualdad de género que aplica el organismo y los tres poderes del Estado. (N)

VELARÁN POR DERECHOS DE FEMINISTAS

La Defensoría de Derechos Humanos del estado de Querétaro estará presente en las dos marchas feministas convocadas para el 8 de marzo, en conmemoración del Día Internacional de la Mujer, confirmó Javier Rascado Pérez, presidente de la DDHQ. Lo anterior, dijo que tiene la intención de verificar que no haya violaciones de derechos humanos y que se respeten los derechos de las manifestantes. (DQ)

Domingo 6 de marzo de 2022

POSPONEN VACUNACIÓN POR PARTIDO DE FUTBOL

La delegación estatal de la Secretaría de Bienestar informó que la jornada de vacunación que se tenía prevista para atender en el estadio Corregidora a la población de 40 a 49 años que reside en los municipios de Huimilpan y Corregidora, se pospuso para el lunes 21 de febrero. La dependencia señaló que el cambio en la fecha de aplicación de la dosis de refuerzo de la vacuna contra Covid-19 se debió a que hubo un cambio en el horario del encuentro deportivo que se llevará a cabo en el estadio, sede de la jornada. (DQ)

CUARTA OLA EN DESCENSO SOSTENIDO EN QUERÉTARO

La dirección General de Epidemiología del gobierno federal, de acuerdo con sus datos sobre la pandemia de Covid-19, dio a conocer que la pandemia va en sostenido Querétaro desde la primera semana de febrero, luego que durante la tercera semana de enero alcanzará su máximo histórico. Luego que, del 17 al 23 de febrero, se registraron 10 mil 380 casos de la enfermedad del nuevo Coronavirus, durante la segunda semana de febrero se contabilizaron mil 141. (N)

IGUALDAD DE GÉNERO, UN RETO PENDIENTE EN EL SECTOR EMPRESARIAL: CANACO

El presidente de la Canaco, Fabián Camacho, reconoció que en materia de participación femenina aún existen retos en el sector empresarial. "Aún hay mucho por hacer cuando se trata de espacios laborales y participación de las mujeres en puestos directivos y de empresas. (N)

TRABAJOS PREVENTIVOS EN PUENTE FERROVIARIO EN BERNARDO QUINTANA NO REPRESENTA NINGÚN RIESGO: GMXT

Luego de que en redes sociales circulara un video en el que un usuario exhibe daños arquitectónicos en la estructura ferroviaria que atraviesa Bulevar Bernardo Quintana, Grupo México Transportes (GMXT) anunció que lleva a cabo trabajos de mejoramiento en esta estructura en Querétaro. A través de un comunicado, GMXT informó que el puente ferroviario sobre la línea Morelos, en el kilómetro 242+380 de esta arteria queretana está recibiendo trabajos preventivos conforme a la normativa vigente en materia de transporte. (DQ, AM, EUQ)

UAQ TIENE JUICIOS LABORALES QUE DATAN DEL 2012

Los juicios laborales más añejos a los cuales se enfrenta la UAQ, son también los más costosos, se trata de casos que deben resolverse tomando en cuenta tanto los derechos de los trabajadores como las finanzas de la universidad, indicó la rectora Teresa García Gasca. Se recibió la actual rectoría con 513 juicios laborales, mismos que se han ido resolviendo. (AM, EUQ)

INVITA CECEQ A EXPOSICIÓN JÓVENES ARTISTAS UNIVERSITARIAS "ISABEL CABANILLAS"

Se inaugurará en el Centro Educativo y Cultural del Estado de Querétaro "Manuel Gómez Morín" la exposición Jóvenes Artistas Universitarias "Isabel Cabanillas" promovida por la Secretaría de Género de la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ) de la UAQ. Esta exhibición integra distintas expresiones artísticas como literatura, poesía, pintura, ilustración, fotografía, dibujo, escultura, cortometraje, canto, música y baile con el objetivo de promover y difundir el talento estudiantil de la UAQ y sus distintos campus en la entidad, se integra con más de 75 obras, acompañadas por más de 80 artistas que participan en esta primera edición. (AM)

COCO ONTIVEROS, LA PERIODISTA QUE NARRÓ LAS HISTORIAS QUE DEBÍAN SER CONTADAS

La noche del pasado viernes, el gremio periodístico de Querétaro se estremeció al enterarse del fallecimiento de la mujer ícono de la fuente de sociales en el estado: "Coco" Ontiveros. Con sonrisa alegre y siempre con su cámara y pluma en mano, contó cientos de historias de la sociedad queretana y de las figuras más importantes y destacada de la entidad durante varias décadas. (N, ADN)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MUESTRAN SUS CONDOLENCIAS POR LA PARTIDA DE "COCO" ONTIVEROS

Diversas personalidades de la sociedad queretana lamentaron el fallecimiento de la periodista María del Socorro 'Coco' Ontiveros, quien murió el viernes a causa de un accidente automovilístico, el cual fue provocado

Domingo 6 de marzo de 2022

por un infarto que le ocurrió mientras conducía. “Lamentamos el fallecimiento de Coco Ontiveros, destacada fotógrafa y comunicadora en Querétaro”, escribió Mauricio Kuri en su cuenta de Twitter, acompañado de una esquela donde dio el pésame por parte de la familia Kuri Herrera, “un abrazo fuerte a sus hijas, nietos y seres queridos. Siempre te recordaremos por tu entrega y dedicación”. Francisco Domínguez también dio el pésame por el fallecimiento de la reportera y fotógrafa por medio de esta red social. “Lamento profundamente la irreparable pérdida de mi amiga periodista Coco Ontiveros. Mi más sentido pésame y oraciones para su eterno descanso, y mis deseos de pronta resignación para su familia y seres queridos. Coco te vamos a extrañar”, escribió Pancho Domínguez. Luis Nava publicó en su cuenta de Twitter una esquela en la cual le daba el pésame a Cynthia y Tania Jiménez Ontiveros, hijas de ‘Coco’. “Mi más sentido pésame para los familiares y amigos de Coco Ontiveros, una gran reportera, fotógrafa y amiga. Mucha fuerza y pronta resignación en estos momentos difíciles”, escribió Nava acompañando la esquela. Desde 1974, ‘Coco’ Ontiveros estuvo publicando su columna ‘Brujerías’ en el periódico ‘Noticias’. “Mi esposa Karina y un servidor lamentamos profundamente el fallecimiento de Coco Ontiveros”, escribió Roberto Sosa Pichardo en su cuenta de Twitter, junto a una esquela en la que daba el pésame a los familiares y amigos de la comunicadora, “una gran pérdida en el gremio periodístico. Descanse en paz”. Enrique Vega Carriles también mandó un tweet con una esquela con sus condolencias a los familiares y amigos de la periodista. “Descanse en paz Coco Ontiveros, periodista y amiga que, sin duda, dejó una gran huella en la sociedad queretana. Deseo pronta resignación y un abrazo solidario a sus familiares”, escribió Vega Carriles. Con sus fotografías, ‘Coco’ Ontiveros dejó huella de una época de la sociedad queretana, la cual quedó fielmente plasmada en sus imágenes. Nacida en el Pueblo Mágico de Bernal, ‘Coco’ Ontiveros fue fundadora del ‘Equinoccio de Primavera’ en esa localidad, y se convirtió por su labor periodística en un referente del arte y la cultura de nuestro estado. (AM)

BAJO RESERVA

Las fake news ganaron ayer en redes sociales. Muy tarde y lenta, nos comentan, fluyó la información del saldo que dejó la batalla campal entre aficionados de Gallos y Atlas. Esto provocó que las especulaciones en redes sociales se apoderaran del momento. Durante gran parte de la tarde se habló de 17 muertos, pero la autoridad dejó pasar estas y otras versiones más que hicieron más grande la catástrofe. Por lo que se vio en el equipo de comunicación de Protección Civil nos cuentan, no están preparados para salir a enfrentar momentos de crisis como el día de ayer, en dónde Querétaro fue nota nacional, pero en esta ocasión de manera negativa. Kuri actúa de manera sensata. De buenas a primeras se dio una crisis inesperada. Broncón en el estadio Corregidora provocó una trifulca entre aficionados de Gallos y Atlas. La decisión del gobernador, Mauricio Kuri, de posponer su gira por Europa es de lo más sensato y acertado, porque de lo contrario, las críticas hubiesen arreciado sobre el mandatario que nada tuvo que ver con este asunto que deberá responder la empresa dueña del equipo de fútbol, que ayer se vio rebasada. Ahora, seguramente vendrán castigos, pese a lo apenado que se observa en las entrevistas que dio el vicepresidente deportivo, Adolfo Ríos. (EUQ 2)

EL ALFIL NEGRO

Pesadilla. El balón se manchó de sangre. Es deplorable ver cómo un espectáculo deportivo y familiar se convierte en terror, angustia y dolor. Una pesadilla que no se puede repetir. (N)

FUENTES		
ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	QTV: QUERÉTARO TV
CQRO: CÓDIGO QRO	IN: INQRO	R: REFORMA
CyP: CIUDAD Y PODER	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
E: EXCÉLSIOR	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
ELL: EN LA LUPA		